

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 75 cént. de peseta al mes en la Isla.  
En provincias, 2'25 pesetas trimestre.

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA  
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.  
Los suscritores á 5 cént. por línea.  
Los no suscritores á 10 id.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

## SECCION RELIGIOSA.

Jués 26.—Santos Cleto y Marcelino Papas y mártires.

Viérnes 27.—Santo Toribio obispo.

Sábado 28.—San Prudencio obispo.

### Cultos

Jués 26.—La Misa y el oficio divino son de los Santos Cleto y Marcelino mártires, con rito semidoble y color encarnado.

En la iglesia del Sagrado Corazon continua la Oracion de 40 horas esponiendose S. D. M. á las 6 y cuarto y reservándose á las 6 y media.

Viérnes 27.—La Misa y el oficio divino son de San Toribio obispo, con rito semidoble y color blanco.

Sábado 28.—La Misa y el oficio divino son de San Prudencio obispo, con rito doble y color blanco.

En San Agustín al anocheecer tendrá lugar la Felicitacion Sabatina.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ABRIL

El progreso en el conocimiento y amor de Jesucristo

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Oz la ofrezco especialmente á fin de que nuestra generosidad y fidelidad, y la perfección cada vez mayor de nuestras obras, testifiquen que os conocemos y amamos cada vez más.

#### PROPÓSITO

Mortificarse á menudo en cosas pequeñas por amor de Jesús.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª Por la conservacion del fruto de la predicacion mensual en las almas que se han aprovechado de ella y para que resuciten á la gracia las que la han logrado.

2.ª Por la salud del Emmo. Cardenal P. Fr. Ceferino Gonzalez.

3.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 5.—San Vicente Ferrer.

" 30.—Santa Catalina de Sena.

#### R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por las almas de tres asociadas, que han fallecido durante el mes de Marzo.

## Peregrinacion obrera á Roma.

Roma 15.—Desde las primeras horas de la mañana pintorescos grupos de peregrinos, con los diversos trajes de las regiones de España, aflúan al puente de Sant-Angelo y á la plaza, de San Pedro, casi todos para comulgar en la gran Basílica Vaticana y tomar luego puesto para las ceremonias de la beatificación de Juan de Avila.

lica Vaticana y tomar luego puesto para las ceremonias de la beatificación de Juan de Avila.

A las nueve había en San Pedro más de treinta mil personas entre italianos y españoles. El número de españoles era de 7.000. Había también algunas familias francesas y todo el cuerpo diplomático acreditado cerca de la Santa Sede.

El embajador de España en el Vaticano, señor Merry, ocupaba sitio preferente, según costumbre en tales casos.

Todos los prelados españoles que han venido con la peregrinación (los que vienen en el *Montevideo* no han llegado todavía) han asistido al acto, presididos por el Emmo. Sr. Sanz y Forés, Arzobispo de Sevilla.

La aristocracia romana que permanece unida á la Santa Sede, ocupaba una tribuna en la nave central, y cerca de esa tribuna tomaban asiento Comisiones venidas especialmente de España para asistir á este acto.

A las nueve y media se advirtió un gran movimiento en la gran masa de gente que llenaba casi por completo la nave central. Era que se anunciaba la llegada de León XIII. Pocos minutos después apareció León XIII en su silla gestatoria, precedido de los guardias suizos y rodeado de la guardia noble y de todos los Cardenales y altos dignatarios de la corte pontificia.

Es imposible describir el asombroso movimiento que se ha operado en la Basílica al aparecer León XIII. Un grito inmenso, prolongado, entusiasta, ha llenado las naves del primer templo del mundo. Los vivas al Papa han durado más de un cuarto de hora, sin que decayese un solo momento el entusiasmo de los asistentes. Estos parecían electrizados. Los mismos periodistas liberales reconocían que no habían visto nada tan tierno, tan grandioso tan bello y conmovedor.

El Papa ha pasado por en medio de aquella masa inmensa de gente que estaba como fuera de sí; tal era su entusiasmo. Cerca de mí estaban tres de los grupos de Madrid, y daban vivas sin cesar y lloraban conmovidos de afecto.

León XIII estaba conmovidísimo por aquellas muestras de entusiasmo, en las que sobresalían con mucho los españoles. Bendecía á todos y lloraba á un tiempo.

El acto ha empezado á las nueve y media, y ha terminado muy cerca de las doce.

Su Santidad antes de retirarse ha orado durante un cuarto de hora ante el altar portátil del beato Juan de Avila.

Después se ha retirado al palacio del Vaticano, con las mismas manifestaciones de adhesión y de entusiasmo que cuando ha penetrado en el sagrado recinto.

Al salir de San Pedro se han formado grupos de peregrinos en los pórticos y en la plaza. Los he recorrido casi todos, y puedo afirmar que en mi vida he visto tanto y tan sano entusiasmo. Los italianos declaran en alta voz que hace años no se ha visto una manifestación más conmovedora, entusiasta y tierna que la que acaban de realizar los peregrinos españoles.

Cuando pasó el Papa por cerca del grupo de los peregrinos del Círculo de obreros de los Cuatro Caminos, éstos hicieron á Su Santidad una

ovación frenética, respondiendo á los vivas de los individuos de la Junta Directiva.

En este momento se reciben noticias de que han llegado á Civita-Vechia los peregrinos que venían en los dos vapores *Montevideo* y *España*. Se espera que estos peregrinos podrán asistir á las funciones religiosas de esta tarde.—T.

### Por las calles de Roma.

Roma 15 (2'5 t).—Las horas que median entre las funciones de esta mañana y las de esta tarde, han sido aprovechadas por gran número de peregrinos en visitar diversos monumentos, acompañados de las personas encargadas de su dirección.

He visto marchar varios grupos hacia el arco de Constantino y los restos venerandos del Coliseo, otros se han dirigido á la Basílica de San Pablo, y algunos al paseo del Pincio, en que existen, entre otras cosas notables, un reloj movido por agua, invención de un fraile español del siglo XVI.

En Montecitorio, frente al hotel de La Unión, he visto á un inmenso grupo de peregrinos valencianos que trataban de visitar el sepulcro de Pío IX, situado fuera de la ciudad, en la Basílica de San Lorenzo. Otros quieren visitar en la Basílica de San Juan de Letrán, madre de todas las iglesias del mundo, y la Escala Santa, que está inmediata á aquella.

Varios peregrinos con algunos Prelados se dirigen á la estación á esperar á los peregrinos del *Montevideo* y del *España*, que deben llegar de un momento á otro, según telegrama del señor Arzobispo de Valencia que se acaba de recibir.

Salgo también para la estación del ferrocarril y desde allí telegrafiaré.—F.

### Más peregrinos en Roma

Roma 15.—Al salir de Civita-Vechia los peregrinos que hemos llegado en el *Montevideo* y en el *España*, hemos sido canñosamente despedidos por aquella antigua población pontificia.

Desde las casas se nos saludó con pañuelos y de las mismas manifestaciones de afecto hemos sido objeto al llegar á Roma.

Cuando el tren avanzaba de Civita-Vechia á esta capital, los obreros del campo se descubrían con respeto.

El recibimiento que se nos ha hecho en Italia, es inmejorable, atento y respetuoso, y contrasta con la despedida que se nos hizo en Valencia.—M.

### La tarde en San Pedro.

Roma 15 (7'5 t).—Todo el día, multitud de peregrinos han acudido á orar ante al altar portátil del Beato Juan de Avila.

Las campanas todas de la gran Basílica vaticana tocaban llamando á los fieles. La imagen del Beato, colocada en un altar portátil en el fondo de la Basílica, está grandemente iluminada.

Estandartes laterales representan los milagros del beato Juan de Avila.

El Papa ha bajado á orar ante la imagen del beatificado. Había en San Pedro 8.000 peregrinos, con todos los Prelados españoles.

Ha penetrado en la Basílica, como esta mañana, llevado en la silla gestatoria, precedido de los guardias suizos, rodeado de la guardia noble, de su corte y del Sacro Colegio.

Ha orado en el reclinitorio pontificio. Después

un Obispo ha dado la bendición al pueblo con el Santísimo Sacramento. Se ha levantado luego el Papa, y ha incensado la imagen del beato Juan de Avila. Ha vuelto á orar luego durante breves instantes.

Terminada la oración de Su Santidad, el procurador general de los Trinitarios Descalzos, le ha presentado un ejemplar ricamente encuadernado de la vida del beato Juan de Avila, y un relicario con las reliquias.

La ovación que se ha hecho al Papa al retirarse al palacio del Vaticano ha sido inmensa. En ella han tomado parte los peregrinos del *Montevideo* y del *España*.

El Papa ha tenido frases de gran cariño para los peregrinos españoles y para España.

A estos actos religiosos de la tarde han asistido más de 40.000 personas. Todo el Cuerpo diplomático asistía de gran gala, y asimismo muchos nobles romanos y extranjeros. También iban de uniforme algunos individuos de la peregrinación española.

Mientras León XIII oraba, la gran capilla del Vaticano entonó el motete, *Tu es sacerdos magnus*. Los poderosos encantos místicos de esta antífona produjeron en la concurrencia una emoción indescriptible. El silencio era absoluto; tal era el recogimiento de los fieles. — T.

En el momento en que León XIII se arrodilló para orar ante la imagen del Beato Juan de Avila, los Prelados españoles prorrumpieron en entusiasmas vivas al Papa, que fueron contestados con vivas frenéticos por 40.000 voces. En mi vida he presenciado un espectáculo igual.

Todos salimos de San Pedro conmovadísimos, y más entusiasmados y decididos que nunca. Estos obreros volverán á España convertidos en apóstoles de la Iglesia y del Pontificado. — M.

#### Noticias varias.

Roma 16 (8'15 m.)—Desde que ha amanecido se ven por las calles grandes grupos de peregrinos. Muchos han acudido al convento de Trinitarios, donde hay varios frailes españoles.

El miércoles será la gran recepción de los peregrinos por Su Santidad León XIII.

No se ve en las calles un solo soldado. Pero se me dice que en las inmediaciones del Vaticano, en el cuartel inmediato, hay dispuestos varios regimientos por si ocurriera cualquier desorden. — M.

#### Recepción diplomática.

Roma 16 (9'25 m.)—Esta noche tendrá lugar en el palacio de la Embajada española, cerca del Vaticano, una gran recepción en honor de los españoles, y en especial en honor de los Obispos.

Las invitaciones han sido numerosísimas, y así la recepción promete estar brillantísima. — M.

## NOTICIAS.

De «El Católico Balear.»

Ayer tarde notamos en nuestro puerto extraordinaria concurrencia de curiosos para ver y admirar los torpederos amarrados en el espigón del mismo y las grandes máquinas de guerra de la marina francesa surtas en nuestra bahía.

La dotación de dichos buques asciende á 5511 hombres de tripulación con 427 cañones. Van mandados por el vice-almirante Mr. Baucheron de Boissondy.

Según noticias permanecerá en nuestras aguas hasta el próximo viernes.

Según cálculos de *El Magisterio Levidano*, las deudas por primera enseñanza en aquella provincia, si no se pone remedio, crecerán para fin de año en 200.000 pesetas más de lo que ahora se adeuda. ¡Buen porvenir!

Dice «El Diario Catalán» del 14 del corriente: Noticias que á estas horas pueden considerarse como precisas y que confirman los periódicos de Roma, hacen ascender el número de españoles que formarán parte de la peregrinación á 18.000.

Dice «El Movimiento Católico» de 14 del corriente:

«Ayer se recibió en el Palacio real la protesta que dirigen los Prelados reunidos en Valencia á S. M. la Reina contra la agresión de que han sido objeto los peregrinos.

También la Diputación provincial de Valencia acordó ayer, según dicen los telegramas de aquella capital, protestar en nombre de la cultura y de la nobleza valenciana contra los sucesos de anteayer.

La protesta se dirigirá al Gobierno de la nación y al señor Nuncio de Su Santidad, declarándose todos los diputados unánimemente apenados por las ocurrencias que han entristecido la capital, hoy blanco de la general censura.

Un anarquista ha manifestado al redactor de un periódico inglés, que dos compañeros han ido á Berlín á estudiar los mejores medios de propagación de las enfermedades epidémicas más terribles, es decir, aquellas que tienen por término casi fatal la muerte.

No contentos con la dinamita, quieren ensanchar sus medios de acción por contagio de aquellas enfermedades para producir, en los sitios que les convenga, gran mortalidad.

¡Adelante con el progreso!

Y aun habrá quien se preocupe por el anarquismo.

Nosotros creemos que es la mejor recompensa que puede concedérseles á ciertas escuelas.

En una carta que ha recibido de Barcelona, «El Diario de Sevilla» dice lo siguiente:

«Ya sabe usted que en Barcelona estaba establecida la *Universidad anarquista* que ha sacado los discípulos más aprovechados. La policía de París dijo que el autor de la explosión del café *Términus*, era hijo de un pueblo vecino de Barcelona. Desde entonces todo eran averiguaciones y nada se descubría en los registros parroquiales. Más ahora resulta, según nos ha dicho un vecino de San Martín de Provensals, que la partida de nacimiento ha parecido en el registro civil adornada con profusión de signos masónicos.

El padre de la *criatura* no quiso bautizar á su hijo ni educarle en la religión y sólo lo registró por lo civil.»

Y el hijo, cuando ha tenido uso de razón ha deducido las consecuencias, tocando á su vez el registro criminal.

El almirante Mello, con los demás insurrectos brasileños, ha desembarcado en la frontera, sometiéndose al Gobierno uruguayo. Este ha procedido al desarme de los mismos. Al efecto envió un batallón en varios cañoneros, el cual internó á algunos centenares de brasileños desarmados. Tal ha sido el termino de la derrota de Mello en Río Grande.

Madrid 19.—En Cadiz ha sido capturada una partida de ladrones que asaltaron los caseríos.

Ha llegado á Valencia el nuevo Gobernador recomendando á la juventud republicana que desistan del meeting que se proponía celebrar.

Telegrafian de París que según telegramas procedentes de Yokohama se sabe que ha ocurrido una explosión de crisú en una mina de carbon resultando varios muertos y heridos graves.

Paris, 18.—Continúa la excitación de ánimos en Trignac con motivo de la huelga.

Las autoridades llevan á cabo cada día nuevas prisiones. Ayer fueron detenidos dos obreros por atentar contra la libertad de trabajo y ultrajes á los agentes de policía.

Ambos obreros han sido condenados á dos meses de prisión.

El ministro de Comercio presentará á la Cámara, en cuanto reanude sus trabajos, una demanda de crédito de 50.000 francos, destinados al concurso de los monumentos de la Exposición, Universal de 1900.

Dicen de Lóndres, que anteayer tuvo lugar un desafío entre un catedrático y un abogado. El arma elegida ha sido el látigo.

Desde los primeros «pases» el catedrático quedó desarmado, recibiendo una serie de latigazos. Los padrinos dieron por terminado el acto satisfecho el honor de los dos combatientes.

París, 18.—La legación del Brasil anuncia que las tropas del Gobierno han ocupado Santa Catalina.

Un torpedero del Gobierno ha echado á pique el «Aquitaban».

En Reus se ha celebrado una importante reunión de gran número de industriales y comerciantes, acordando dirigir telegramas al Gobierno pretestando contra la aprobación de los tratados de comercio.

Se prepara para el domingo un meeting con igual objeto.

Roma 16—Su Santidad León XIII recibió hoy colectivamente á quince Obispos españoles, presididos por el Arzobispo de Sevilla. Los Prelados presentaron al Papa una rica ofrenda y le informaron detalladamente de todos los pormenores relacionados con la actual peregrinación obrera. Su Santidad se mostró muy satisfecho del fervor católico de los españoles.

En la mañana de hoy los peregrinos asistieron á misa en Santa María la Mayor, y después visitaron los monumentos. Sigue reinando absoluta tranquilidad.

Roma—El Papa está tan satisfecho de los peregrinos españoles, que no perdona ocasión de demostrarles la estima que de ello hace. A este efecto dispuso obsequiarles, mandándoles la música pontificia, para que amenizara la comida de los peregrinos. Estos han agradecido en lo mucho que vale, esta deferente atención del Sumo Pontífice.

Madrid—En Palacio se hacen preparativos para dar un banquete en honor del Sr. Martínez Campos.

## GACETILLA.

### SILBIDOS.

Ça va tout de même.  
Todos son unos.

#### II.

El Liberalismo práctico no es un partido, no es una doctrina política-social; es una enfermedad: la neurósisis sibilante.

Y como tal neurósisis, se propaga por imitación, ataca á los predispuestos, á los que tienen poca resistencia orgánica; y en épocas de constelación médica apropiada, la neurósisis toma la forma epidémica. Su sello es marcadamente histórico.

De tales epidemias, el aficionado á los estudios antropológicos, sin ser viejo, puede haber registrado numerosas observaciones

desde 1868 para acá... Epidemias que se destacan perfectamente en las épocas de elecciones, de cambio de ministerio, de transformación de gobierno... que obran como causas ocasionales.

Para el tal estudio es conveniente que el observador no pertenezca á la política militante, pues la marcha del buque es desconocida por el que vá á bordo; es necesario que el biólogo tenga verdadero ojo clínico é impasibilidad de anatómico; que sepa apreciar los actos como síntomas, y diagnosticar la entidad morbosa á pasar de la diversidad de formas patológicas.

Con tales requisitos, seguramente verá dibujarse con todos sus detalles la neurósia, falta de relacion entre el *objeto* que se persigue y el *trabajo*, la actividad desplegada en su persecucion; falta de correspondencia entre el verbo y el acto, entre el símbolo y el culto.

El verbo, el símbolo del Liberalismo, en lo que corresponde á la *libertad del sufragio*, por ejemplo, reclama, exige del elector una calma estoica, con abstracción de todo lo que pueda rodearle. Yendo á votar, el elector debería proceder como si tratase de satisfacer una necesidad orgánica... No debería, entre los electores, atravesarse una palabra referente á la eleccion.

Y sucede así... hasta que estalla la neurósia. Entonces se vé á hombres que, para votar, hacen treinta y una veces el camino de su casa á la urna... y sesenta y dos mil coacciones.

La libertad del sufragio ha de ser una *propiedad cívica* tan sublime que, si existe, la práctica liberal representa la anulacion ó la desamortizacion de tal propiedad. El sufragio universal liberalesco es el socialismo aplicado á la libertad del sufragio... un acto perpetrado durante una crisis histérica.

Y no es que yo niegue la existencia de la libertad del sufragio, nó, señor. Mi tesis es ésta: el Liberalismo es la causa de la neurosis sibilante. Pues siendo el autor de la Ley que padecemos, se cree el amo, con derecho de derrenegar al que le contradiga.

¿Qué pueden entender acerca de la delicada y divina *libertad humana* esos idiotas y cretines de la politica de zafarrancho; esos emponañados por todas las discrasias; esos reblandecidos por el alcohol, carcomidos por la sífilis, hambrientos de crápula y ahitos de lujuria?... Qué pueden saber de la libertad humana los esclavos de la Juderia, los siervos atraillados del Masonismo, los humanos de la serpiente...?

Silbar.

FRANCISCO.

Por ausencia de uno de los acusados, hasta el dia veinte y tres del corriente no pudo celebrarse en este Juzgado Municipal el juicio de faltas promovido contra tres jóvenes de esta poblacion por faltas contra el Orden público, apedreando, ó causando daño en un objeto de ornato del puente del Canal de esta ciudad, cuyo daño ha sido valorado en veinte y cinco pesetas. En el referido juicio han sido condenados aquellos al pago mancomunado del valor de este daño, al de la multa del duplo consistente en cincuenta pesetas, con las costas, debiendo sufrir, en caso de insolvencia de dichas responsabilidades, cinco dias de arresto cada uno de los penados.

Dicennos que son varios los fabricantes de calzado de Mahon, que tienen cerrados los

talleres desde el último sábado, á consecuencia de la presente crisis, de cada día mas amenazadora.

En la noche del lunes, descargó sobre esa Ciudad y término un fuerte chubasco, de cortísima duracion.

El aspecto de los sembrados es halagüeño por ahora.

Segun noticias ya se ha empezado á publicar por folletín en un diario de la Côte la última novela escrita por el materialista Zola, cuyo asunto es *Lourdes*.

Damos la voz de alerta a nuestros lectores, para que tengan en cuenta que *le mon ne fait rien á la chose*. Si el nuevo *Lourdes* no lleva la aprobacion de la autoridad eclesiástica... como probablemente no la llevará, cuiden de no leerla los que se precian de buenos católicos, sin consultarlo antes con quien sea juez competente de dicha sospechosa obra.

Como el párrafo de nuestro telegrama del lunes, en que se dice que *el Sr. Nocedal se niega á reconocer las actuales instituciones* pudiera dar lugar á torcida interpretacion á causa de haber hecho el mal uso del lenguaje sinónimo de forma de gobierno la palabra *instituciones*, debemos declarar hoy que segun vemos en hermosos escritos de *El Siglo Futuro*, el Sr. Nocedal no se niega á nada de lo que Su Santidad ordena ó aconseja. Lo que hay es que como los partidos liberales (desde el conservador hasta el federal) por medio de su periódico, interpretan las palabras de Su Santidad arrojando el ascua á su sardina, *El Siglo Futuro* pone las cosas en su punto y razon y declara lo que Leon XIII declara: que debemos los católicos mismos dentro de la legalidad para hacer la guerra al liberalismo, porque si el Papa ha ordenado ó aconsejado que reconozcamos la monarquía y amemos á nuestra Reina, no ha dicho (y blasfemia sería suponerlo) que nos hagamos liberales.

Leemos en «El Católico Balear», del 19 del actual:

«Hoy aparecerá sobre el ingreso de la Escuela Normal de esta ciudad el escudo de España y el Pabellon Nacional, que diariamente deberá permanecer enarbolado durante las horas de clase, en cumplimiento de las recientes órdenes de la Direccion general de Instruccion pública. Y á lo mismo vienen obligadas todas las escuelas públicas.

Gran disposicion es esta en pro de la enseñanza. Pero nosotros, á mayor abundamiento, colocaríamos bajo cada Escudo de España la imagen del Santo patron ó patronos á quienes respectivamente invoquen los Maestros de aquellas escuelas; no con otro fin sino para demostrar que todavía, á Dios gracias, en Mallorca no existe ninguna escuela laica.

Por otra parte, ya que el Sr. Vincentí se preocupa con sus proyectos de reformas escolares, del funcionamiento de los órganos físicos de los alumnos: ¿Como no se le ocurrió, disponer que todos los libros de texto se impriman con letra de mayor cuerpo si tambien ha de mirarse por la vista de los estudiantes?

Tal vez esto redundaría en menoscabo de los autores y editores de tantísimo librejo con que para enseñar lo mas elemental se propina á los bolsillos de los padres.

Y luego que las 8 ó 10 mil banderas con sus palos que habrán tenido que construirse,

son un motivo más para fomentar el desarrollo del trabajo nacional.»

Un valenciano publica en un diario de Valencia las siguientes líneas que son bien clara muestra de los deseos de Valencia y de la conducta que ha debido seguir aquella Corporacion:

«Los peregrinos tienen miedo de venir á Valencia—dice la carta,—y cunde este miedo por España y el comercio, ferias, cafés, tranvías, todos los que tenemos que ganar dinero, sufriremos las consecuencias, en especial en la feria de Julio.

El Ayuntamiento representa dignamente á Valencia, y Valencia tiene que vindicarse y ser ante España lo que verdaderamente es: católica eucarística, hija de María de los Desamparados, piadosa, culta, hospitalaria y entusiasta del Romano Pontífice Leon XIII, el Pontífice de la paz y de los obreros, y de su amadísimo prelado el excelentísimo é ilustrísimo doctor Sancha.

### Movimiento del puerto

#### Buques entrados

Día 22.—De Cette pailebot «Industria» de 38 tods. pat. Martin Pons con 5 trips y efectos.

#### Buques despachados

Día 23.—Para Palma pailebot «Marina» de 36 tods. pat. B. Amengual con 4 trips., y efectos.

Día 24.—Para Cartagena pailebot «Triunfo» de 30 tods., pat. Antonio Florit, con 6 trips. y efectos.

### TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL VIGIA CATOLICO

Madrid 25.—2'30 m.

Durante los últimos dias que se ha presentado el cólera en Lisboa, han ocurrido 251 casos, no siendo muchas las personas que han sucumbido.

El señor Capdepon trata de restablecer treinta Juzgados de los que fueron suprimidos no ha mucho tiempo.

Niégrese que exista tirantez de relaciones entre los señores Cánovas del Castillo y el general Martinez Campos.

### COTIZACIONES.

Barcelona 25 Abril.

Interior . . . . .	68'47
Exterior . . . . .	78'05
Cubas 1890 . . . . .	97'50
Acciones Norte . . . . .	25'40
» Orenses . . . . .	30'50

### VARIEDADES

Nuevo cometa.—El observatorio Astronómico de Sydney en la Australia, comunica haber descubierto el dia 3 del corriente mes á las 8'44 minutos y 2 segundos un nuevo cometa.

El astro, que es claro y redondo, tiene movimiento hácia el occidente.

**Carruajes sin caballos.**—Los caballos van á resultar dentro de poco, innecesarios para arrastrar los carruajes. El uso del vapor ó de la electricidad se va imponiendo en estos, y muy pronto veremos cruzar velozmente por esas calles multitud de coches impulsados por ese género de locomoción.

Ya en París la cosa ha tomado carta de naturaleza, y para el próximo mes de Mayo se anuncia la celebración de un concurso de carruajes con motor eléctrico ó de vapor.

Para ese concurso hay inscritos hasta la fecha diez y seis individuos, que se disputarán el premio ofrecido, presentando coches elegantísimos y á cual mas ligeros.

**Lo que vale un minuto.**—En un minuto recorre la tierra 13 millas en su movimiento diverso de rotación, y 1.030 en el de traslación. En un minuto un rayo de luz del sol camina 11.160.000 millas para llegar á la tierra. En un minuto nacen en el mundo cerca de 80 niños, y en el mismo tiempo mueren casi igual número de seres humanos. En un minuto hace el sonido tenue 999 vibraciones, y el estampido de un cañón 2.228.000.

En un minuto un tren expreso recorre una milla, un tranvía movido por fuerza animal 200 metros, un caballo al trote largo 836, y un hombre al paso ligero 112; en cada minuto del día y de la noche cobra el gobierno de Inglaterra 639 pesetas y gasta 541.

En un minuto cosechan en los Estados Unidos 905 libras de tabacos.

La tierra de la Union produce por minuto 600 libras de lana, y en igual tiempo son extraídas de las mismas 200 toneladas de carbon y 61 de antracita, mientras se hacen 12 de hierro y 3 de acero.

En un minuto se extraen 65 pesos de oro y se construyen 15 carriles.

¿Cuanto valen, pues, éstos 60 segundos?

¡Cuanta razon tienen los que afirman que el tiempo es oro!

## ANUNCIOS.

La imprenta de este periódico, se ha trasladado á la plaza Vieja núm. 10, donde pueden dirigirse desde hoy nuestros favorecedores.

### ADMINISTRACION DE CONSUMOS

Dentro las tancaas enclavadas entre el camino viejo y la carretera de Mahon, dentro del radio, fué hallado, en la noche del 22 del actual, un barril de ginebra, lo que se hace público á los efectos consiguientes.

El Administrador, Gabriel Fullana.

### AGENCIA ADMINISTRATIVA DE

D. J. Servera Salort.

SAN JERÓNIMO 22.

Se desean vender cierto número de acciones del Crédito Industrial Mercantil.

También se desean vender una porción de solares, á precios muy convenientes, situados en el ensanche de esta ciudad.

Informará esta Agencia.

# MES DE MAYO

Se hallan de venta en esta imprenta al precio de 7 rs. y 3 respectivamente.

## CONFITERIA

DE

# Lorenzo Pons Carreras

PROVEEDOR DE LA REAL CASA  
SAN NICOLAS N.º 23—ALAYOR

El dueño de este acreditado establecimiento, participa á sus parroquianos y á todos en general que en lo sucesivo, mediante un equitativo descuento, se tomarán los residuos de los cirios, hachas y demás ceras que se sirvan comprarle.

Por lo tanto, es de esperar que todos los que necesiten estos artículos visitarán dicho establecimiento, seguros de verse favorecidos por bondad y baratura.

5 hojas papel cartas y 5 sobres  
y un papel chupon

Diez céntimos de peseta.

Palillos y mondadientes

Los hay de varias clases en la imprenta de este periódico.

## Tipografía y librería del Sagrado Corazon de Jesús.

En la imprenta de este periódico, se halla á la venta, un gran surtido de devocionarios y libros de piedad, tanto de lujo como de propaganda, novelas de instruccion y recreo, libros de enseñanza y efectos para escuelas.

Papel para cartas tamaño holandés y medio holandés, tanto en luto como sin él, sobres de todas clases, colores y precios, des le 25 céntimos de peseta el 100, papel hilo de las más acreditadas fábricas, papel para oficios, papel comercial á 2'50 pesetas paquete de 50 cuadernillos, papel diario doble y sencillo, papel para dibujo, papel chupon y para calcar, papel vidrio, papel para embalaje, papel colores ordinarios, charol y satinados, chagrin y moaré etc. etc. Libros y libratas eu blanco, cartulinas blanca y de color, cartones, carpetas hule en varios tamaños.

Plumas y plumillas, lápices, gomas, difuminos, cortaplumas, regletes, cortapapeles, arena, lacre, lapiceros, pizarras, obleas, estuches de dibujo, escribanias y tinteros, limpia plumas, y una infinidad de artículos de escritorio, Tintas para escribir sellar y copiar, negra y en colores.

Crucifijos, estatuillas, pilas, rosarios y medallas, correas y cintos de hábito y escudos plata. Estampas, vistas, paisajes, oleografías, cromos y recortes. Marcos para retratos de todas clases, Petacas y carteras de bolsillo.

Tarjetas de visita y sobres impresos á 4 reales el 100

## LA CIUDAD DE DIOS

REVISTA RELIGIOSA, CIENTÍFICA Y LITERARIA

DEDICADA AL GRAN PADRE SAN AGUSTIN

Esta acreditada Revista que tanta aceptación tiene no sólo en España sino también en toda Europa y América, trata de todo género de estudios: Religión, Ciencia, Filosofía, Literatura, Derecho, Historia, Crítica; todos los ramos, en suma, del humano saber tienen cabida en su programa, siempre desde el punto de vista católico. Publica también mensualmente, en varias secciones, una *Revista canónica*, en que se da noticia de las principales disposiciones eclesiásticas; otra *científica*, en que se reseñan los adelantos de las ciencias, y ordinariamente otra de *Bibliografía*, en que se emite juicio imparcial de las obras que se envían á la Redacción, siempre que esten conformes con la doctrina católica. Contienen, además, todos sus números una *Crónica general* de los sucesos más notables acaecidos en todo el mundo. Sale á luz en Madrid los días 5 y 20 de cada mes, en cuadernos lujosamente impresos de 80 páginas en 4.º, que forman al año tres gruesos volúmenes.

Redacción y Administración: Real Monasterio del Escorial.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Pago anticipado.

En España: Cuatro meses, 6 pesetas; ocho meses, 11 pesetas; un año, 16 pesetas. Por correspondencia, 6'50, 12 y 17,50 pesetas respectivamente.

Se admiten suscripciones en la imprenta de este periódico.

POR D. JOSÉ M. QUADRADO

Y DE D. FÉLIX SARDÁ Y SALVANY.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús  
á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11

**LOS QUE TENGAN**

Ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, tónica, fatigosa ó la llamada vulgarmente de sangre, por fuerza y crónica que sea, pueden fácilmente quitársela tomando la amigra y acreditada **PASTA PECTORAL INFALIBLE del Dr. ANDRÉ DE BARCELONA.**

Al tomar las primeras pastillas se empieza á sentir un gran alivio que sorprende y anima. La garganta y el pecho se suavizan, se produce la expectoración con gran facilidad y la tos va desapareciendo.

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.

Es, pues, el remedio más seguro, cómodo y agradable que se conoce el más usado en Europa y en América, y finalmente el único que después de 25 años, ni una sola vez ha dejado de producir excelentes resultados.

Los que también **ASMA** ó **SOFOGACION**, hallarán un gran remedio en los **CIGARRILLOS BALSAMICOS** y los **PAPELES AZOADOS** que en su acción, que lo calman en el acto, y permiten descansar al asmático que no halla alivio de dormir. — *Opus-culorum gratis*

Pidanse estos medicamentos en todas las Buenas Farmacias